



REVITALIZACIÓN DE LOS ESPACIOS INTERIORES PARA EL APRENDIZAJE EN EL CONJUNTO PARROQUIAL SAN MIGUEL FEBRES CORDERO

Facultad: Facultad de Arquitectura y Diseño Carrera: ARQUITECTURA DE INTERIORES

Un espacio "nuevo" destinado para la enseñanza de la doctrina católica ha surgido en las Iglesias desde la antigüedad, son áreas destinadas a la pedagogía de la catequesis especialmente para niños y jóvenes: "el sínodo de 1492 estableció que los sacristanes tuviesen a su cargo enseñar a los niños de su parroquia los artículos de la fe" (Martínez, 2020). En la actualidad, los espacios destinados para la enseñanza en general, suelen brindar a los estudiantes un confort ambiental a partir de la Arquitectura Interior donde la iluminación, la acústica, el mobiliario, los colores, el control térmico, entre otros, le proporcionen a los usuarios las herramientas adecuadas para el aprendizaje. Es por esto que, a partir de la renovación de la enseñanza de la doctrina cristiana, se hace necesario diseñar una sala de aprendizaje para la catequesis de los niños y jóvenes de la Parroquia San Miguel Febres Cordero adaptando la Arquitectura Interior actual a sus necesidades, con el fin de que sean instruidos de forma didáctica y diferenciada.

Objetivo General

Realizar el diseño interior de una sala de aprendizaje para la comunidad de niños y adolescentes en la parroquia San Miguel Febres Cordero.

Este proyecto fue diseñado para contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible establecidos por las Naciones Unidas. A través de esta iniciativa, se impulsa el Objetivo de Desarrollo Sostenible:

- Objetivo 9.- Industria, Innovación e Infraestructura

Beneficiarios del proyecto

INFORMACIÓN DE LA COMUNIDAD: Ubicada en el Buijo Histórico del cantón de Samborondón; es una comunidad de escasos recursos y que participa de forma activa en las clases de catequesis que imparte la Parroquia San Miguel Febres Cordero. Asisiten niños a partir de los 6 años de edad, jóvenes hasta los 18 años y adultos; llegando a tener una asistencia simultánea a las clases de hasta casi 70 personas.

BENEFICIO EN COMUNIDAD: Potenciar la motivación de recibir las catequesis en un entorno que comunique la fe cristiana a través del arte en el mobiliario, los colores y/o la iluminación.

BENEFICIO EN ESTUDIANTES: Poner en práctica los conocimientos adquiridos en el aula, interveniendo la arquitectura interior de la sala de enseñanza de la parroquia.

BENEFICIO EN DOCENTES: Guiar a los estudiantes en la intervención de un espacio arquitectónico a través del diseño participativo entre estudiantes y la comunidad, con el fin de otorgar identidad a la sala de enseñanza de la catequesis.

Impacto

IMPACTO EN COMUNIDAD: Renovación y mejora de la sala de enseñanza de catequesis de la parroquia San Miguel Febres Cordero.

IMPACTO EN ESTUDIANTES: Plantear propuestas de diseño innovadoras para intervenir y transformar







espacios interiores enfocados a la enseñanza de la fe a través del diseño participativo. IMPACTO EN DOCENTES: Involucrar a los estudiantes con la sociedad a través de la Arquitectura Participativa para que logren proponer y desarrollar proyectos arquitectónicos de alto impacto en el ser humano; basados en las necesidades actuales y reales de los integrantes de una comunidad.

Período de ejecución

28/08/2024 - 17/12/2024

Director del proyecto

Mónica León mpleon@uees.edu.ec Facultad de Arquitectura y Diseño

Fotos de evidencia del proyecto











